

Il était une fois, une amoureuse de la vie et des mots. Issue d'un milieu modeste et rural de l'ouest lyonnais, Franceline Bürgel est, depuis l'enfance, curieuse de l'histoire. Pas la «grande» histoire mais celle de ceux qui la traversent. «Ma mère m'a transmis cette passion en m'emmenant très jeune consulter les archives, faire des arbres généalogiques, voir des expositions sur les vieux métiers ou parler de la vie autrefois. Elle a elle-même écrit un livre sur l'histoire de sa famille», raconte Franceline Bürgel.

Assistante de direction pendant 20 ans, elle a rédigé un nouveau chapitre de sa vie en passant une licence d'écrivain public à la Sorbonne, en 2008. Depuis, pas de page blanche pour Franceline Bürgel qui enchaîne les projets! Elle publie un ouvrage sur Maubec puis sur La Bâtie-Montgascon, des travaux de mémoire réalisés en collaboration avec des historiens ou passionnés d'histoire locale, et des habitants des communes, notamment les personnes âgées dont elle valorise la parole. «C'est à chaque fois une véritable enquête sur la vie d'autrefois. Je réalise des entretiens, collecte des témoianages, consulte des archives et des registres de mairie... précise l'écrivain. Une année est en moyenne nécessaire entre le lancement du projet et la publication du livre».

L'auteur prête également sa plume aux particuliers qui lui racontent leur histoire personnelle, toujours dans une idée de transmission entre les générations; un cadeau unique pour laisser une trace à sa descendance. Franceline Bürgel prépare actuellement plusieurs ouvrages. Un livre consacré au Mottier, petit village près de Franceline Bürgel, la vie entre les lignes

La Côte-Saint-André, sortira fin août. Suivront un premier roman biographique sur les souvenirs d'enfance de son père, puis la publication des écrits d'André Guétat, instituteur sur Maubec et La Bâtie-Montgascon, un témoignage poétique sur la vie d'autrefois.

Sa dernière parution est un livret consacré à Jean-Jacques Rousseau. Une commande de la CAPI, qui souhaitait évoquer le passage du philosophe dans le Nord-Isère. L'écrivain a choisi d'expliquer qui était cet homme en le replaçant dans le contexte local, au plus près des gens. Son ouvrage n'est pas une leçon de philosophie mais une passionnante plongée dans la vie de l'époque!

«J'ai apprécié ce travail qui permet de s'approprier et de mettre en valeur notre territoire. J'habite Maubec depuis 16 ans, j'ai vu les changements liés à l'agglo, le dynamisme des infrastructures telles que le conservatoire où mes enfants ont étudié mais aussi le réseau de transport qui s'est étoffé. Cela me parait important de partager un passé commun pour construire le futur», ajoute Franceline Bürgel.

45 ans

2 livres publiés

4 récits de particuliers (en cours)

3 livres en projets

Le livret «Jean-Jacques Rousseau aux Portes de l'Isère» a été édité en avril, il est disponible dans les mairies des 21 communes, dans le réseau des médiathèques et bibliothèques CAPI, au service Info Doc CAPI à Villefontaine, dans certains équipements communaux (Office de Tourisme de Bourgoin-Jallieu, Théâtre Jean-Vilar...).